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Desembargador Ary Raghiant Neto toma posse no 
TJMS empenhado em fortalecer papel da Justiça

“Prometo honrar a toga, cumprir as leis a constituição do País e do Estado, 
empenhado para fortalecer o papel da Justiça”, afirmou durante discurso 
de posse no Tribunal de Justiça de Mato Grosso do Sul (TJMS), o novo 
desembargador Ary Raghiant Neto. A solenidade formal de Juramento no 
Cargo de Desembargador foi realizada na terça-feira, 29 de novembro, no 
plenário do Tribunal Pleno, no Palácio da Justiça, em Campo Grande. O 
evento formal foi conduzido pelo presidente do TJMS, desembargador Carlos 
Eduardo Contar. O discurso de boas-vindas coube ao desembargador João 
Maria Lós. Ary Raghiant Neto ocupa a vaga deixada pela aposentadoria do 
desembargador Claudionor Miguel Abss Duarte, membro da advocacia que 
ingressou na mais alta Corte de justiça de MS pelo quinto constitucional.PÁG 
04 e PÁG 05

Tribunal de Contas de MS amplia 
debate sobre ética de governança

Apresentar conceitos e reflexões sobre a ética por meio da abordagem 
de ocorrências práticas, é o objetivo central do EAD transmitido ao vivo e 
realizado pela Corregedoria do Tribunal de Contas do Estado de Mato Grosso 
do Sul. PÁG 03

MS tem orçamento de mais de 
R$ 22 bilhões para o ano que vem

Os deputados da Assembleia Legislativa de Mato Grosso do Sul (ALEMS) 
aprovaram, em redação final, o Projeto de Lei 244/2022, de autoria do Poder 
Executivo, que estima receitas e fixa despesas para o para o exercício financeiro 
de 2023. A chamada Lei Orçamentária Anual (LOA) prevê R$ 22,03 bilhões, 
alta de 19,24% em relação à peça orçamentária deste ano, de R$ 18,47 bilhões. 
A matéria segue para sanção do governador Reinaldo Azambuja. (Luciana 
Nassar) PÁG 03

Salários de servidores de MS vai 
injetar R$ 1,1 bilhão na economia

Natal Estrelado entrega 6 mil brinquedos 
para crianças dos CRAS no dia 10

Cassems recebe menção honrosa do 
Hospital Albert Einstein

PÁG 03

PÁG 07

Fórum de Corumbá acende luzes 
com Concerto de Natal do Coral do TJ

Concurso de 
Presépios 

recebe inscrições 
até dia 09; 
vagas são 
limitadas

PÁG 08

PÁG 03

PÁG 06
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Centro Cultural Árabe Palestino Brasileiro - Corumbá-MS

A RELEVÂNCIA INSTITUCIONAL DO TCE-MS

* Iran Coelho das Neves

Sheyner Yàsbeck Asfóra*

Dia Internacional de Solidariedade ao Povo Palestino.

02 de dezembro - Dia da Advocacia Criminal
“A advocacia não é profissão de covardes”. A frase do 

criminalista do século, Heráclito Fontoura Sobral Pinto, é 
sempre oportuna para trazer neste 2 de dezembro, Dia da 
Advocacia Criminal. 

Nós, advogados e advogadas criminalistas, temos papel 
fundamental para a construção e manutenção do Estado 
Democrático de Direito e colaborar diretamente para o 
equilíbrio do tecido social e desempenhar esse papel é para 
quem tem coragem de se posicionar e atuar pela busca de 
justiça. 

Nosso próprio juramento solene já mostra que é nossa 
missão atuar para o fortalecimento da democracia: “Prometo 
exercer a advocacia com dignidade e independência, observar 
a ética, os deveres e prerrogativas profissionais e defender 
a Constituição, a ordem jurídica do Estado Democrático, os 
direitos humanos, a justiça social, a boa aplicação das leis, 
a rápida administração da Justiça e o aperfeiçoamento da 
cultura e das instituições jurídicas”.

A supremacia da vontade popular, a preservação da 
liberdade e a igualdade de direitos estão entre os princípios 
fundamentais do Estado de Direito e é, por isso, que 
celebramos o Dia da Advocacia Criminal lembrando que 
nossa função é atuar como sentinelas da Constituição 
Federal,  sendo guardiões do bem mais valioso de uma 

sociedade. 
Dito isto, é imprescindível falar sobre a valorização da 

advocacia criminal e também sobre esperança e resistência 
da classe na luta pela preservação do Estado de Direito, além 
da nossa contribuição para o fortalecimento da democracia.  
Democracia esta que tem se mostrado cada vez mais 
necessária e basilar em uma sociedade que nem sempre 
reconhece seu valor, mas que demanda seu cumprimento.

Neste cenário atual, em que se registram recorrentes 
situações de desrespeito à lei, ataques e incompreensões, 
o papel do advogado criminalista vai além de garantir 
que uma norma seja cumprida: a responsabilidade passa a 
ser também de trazer luz e assinalar, de maneira prática e 
tangível, a manutenção da ordem constitucional e o respeito 
aos direitos humanos, sendo a voz de quem não a possui; 
sendo a representação de quem não seria visto de forma 
justa. 

Por isso, em mais um 2 de dezembro, resistimos. 
Resistimos ao preconceito e à tentativa de criminalização da 
profissão. Resistimos na missão que vai além de um ofício, 
pois é preciso um sério compromisso com o direito, com a 
moral e com a ética profissional para permanecer e honrar, 
diariamente, essa importante função social.

Nesta data, parabenizo minhas colegas e meus colegas de 

profissão, amigos de batalhas, advogados e advogadas que 
não se prostram diante dos retrocessos, mas que avançam 
e contribuem incansavelmente para a fortalecimento da 
categoria, com ações íntegras e ilibadas na defesa daqueles 
que lhes confiam a sua liberdade, agindo com dedicação 
e ciência do seu dever, dignificando, assim, a advocacia 
criminal. 

Há um longo caminho pela frente, mas essa estrada tem 
sido construída com responsabilidade, estudo, prontidão, 
argumentação e vontade, na certeza que o futuro há de ser 
melhor.  

Encerro com as sábias palavras do jurista e advogado Rui 
Barbosa. “A profissão de advogado tem, aos nossos olhos, 
uma dignidade quase sacerdotal. Toda a vez que a exercemos 
com a nossa consciência, consideramos desempenhada a 
nossa responsabilidade”.

Parabéns às advogadas e advogados criminalistas do 
Brasil!

*Sheyner Yàsbeck Asfóra é presidente nacional da 
Associação Brasileira dos Advogados Criminalistas 
(Abracrim)

A Câmara Municipal de Corumbá. Lembrou esta data 
aos dias 29 de novembro. Foi no plinário, com a presença 
dos vereadores e público. Omar  Faris lembrou da iniciativa 
de Yasser Arafat, buscando apoio e solidariedade ao povo 
palestino,e o reonhecimento da luta dos palestinos pela a 
recuperação do seu território palestino já ocupado por Israel. 
Países manifestaram o seu apoio e solidariedade ao povo 
palestino.. 13 de novembro 1974. yasser Arafat foi convidado 
a discursar na cede da ONU. Ele discursou durante 80 minutos. 
No seu discurso tinha um trecho que chamou muito atenção 
dos membros da ONU ( ele simbolizou um ramo de oliveira 
na sua mão direita, e pistola na sua mão esquerda, então ele 
repetiu por três vezes, não deixam cair o ramo de oliveira da 
minha mão direita), é que ramo de oliveira significa paz. Ele 
foi aplaudido durante minutos. Mais manifestos de apoio e 
solidariedade. Aos dias 2 de dezembro 1077. A Assembleia 
Geral da ONU, declarou resolução 32/40, confirmando 

que a partir do começo o ano 1978, dia 29 de novembro 
será lembrado como Dia Internacional de Solidariedade ao 
povo palestino. centenas de países lembram dessa data, e 
comemoram como Dia Internacional de Solidariedade ao 
povo palestino. Entre esses países está Brasil, que sempre 
apoiou a causa palestina, e o direito do povo palestino de 
lutar para recuperar o seu território palestino ocupado por 
Israel. Nossos agradecimentos ao povo brasileiro pelo apoio 
e solidariedade.

Ao conjugar valorização 
de seu patrimônio humano 
e sistemas digitais de 
vanguarda como referências 
de governança baseada em 
Gestão Descentralizada, 
o TCE-MS amplia sua 
relevância institucional 
como instrumento de 
cidadania.

Emblema do mundo 
contemporâneo, a 
permanente revolução 
tecnológica não só 
impulsiona vertiginosas e 
contínuas transformações 
socioculturais, econômicas 
e políticas, mas redefine, 

nas democracias liberais, o próprio conceito de cidadania, 
ao tornar mais objetiva e célere a atuação da sociedade 
sobre os processos de governança pública.

Consequentemente, a relevância das instituições públicas 
está cada vez mais atrelada à eficácia e segurança com que 
respondem às demandas da sociedade.

Portanto, diante de constantes mudanças de paradigmas, 
tracionadas pela expansão ininterrupta das fronteiras 
tecnológicas, é imperativo que as organizações públicas – 
em todas as instâncias e esferas – estejam absolutamente 
sincronizadas com os avanços da Tecnologia da Informação 
(TI) e sua imediata repercussão na reconfiguração dos anseios 

e das demandas do cidadão. Tal premissa é especialmente 
válida para os órgãos de controle externo, como os tribunais 
de contas.

Por isso, ao estabelecer como filosofia a Gestão 
Descentralizada, com foco na valorização de seus quadros, 
delegando competências e incentivando a ascensão de 
lideranças em diferentes áreas, ao mesmo tempo em que 
promove investimentos consistentes em Tecnologia da 
Informação (TI), o TCE-MS tem situado sua dimensão 
humana, técnica e institucional à altura de suas atribuições 
constitucionais e de sua responsabilidade social.

Ao conjugar a qualificação continuada de seu patrimônio 
humano e o desenvolvimento de sistemas digitais de 
vanguarda, através de investimentos robustos em sua 
Secretaria de Tecnologia da Informação (STI), o TCE-MS 
não só agrega maior presteza e mais eficácia na execução 
das tarefas a ele constitucionalmente atribuídas.

A pedagogia da boa governança, instituída como 
processo permanente de (in)formação acessível não apenas 
aos jurisdicionados, mas a todos interessados, qualifica a 
administração pública e garante aos cidadãos ferramentas 
para ampliar o controle social.

Nos últimos quatro anos, 17 mil pessoas foram capacitadas 
através dos 268 cursos disponibilizados pelo TCE-MS em 
torno dos mais diversos aspectos da administração pública. 
Como parte significativa dos beneficiados por essa tarefa 
pedagógica é de gestores/administradores jurisdicionados 
e de cidadãos sem funções púbicas, pode-se dimensionar 
a significativa contribuição da Corte de Contas, tanto para 
aprimorar os padrões de governança, quanto para consolidar 

o aludido controle social como legítimo e indispensável 
instrumento de cidadania.

Em um mundo onde, como observado de início, a 
revolução tecnológica acelera transformações sociopolíticas 
e culturais que tornam fluidos limites longamente 
estabelecidos, nestes quatro anos o TCE-MS desenvolve 
uma consistente filosofia de gestão, tendo como pilares a 
Governança, a Capacitação e a Qualidade, subordinados 
aos Valores da Transparência, da Ética, da Cooperação, da 
Competência, do Comprometimento, da Integridade e da 
Inovação.

Fiel a esses princípios e valores que fundamentam sua 
governança institucional e o exercício de suas atribuições 
constitucionais, ao definir como política estratégica a Gestão 
Compartilhada, a permanente qualificação de seus recursos 
humanos, os investimentos em Tecnologia da Informação, 
e a transferência de conhecimento aos jurisdicionados 
e à sociedade, o TCE-MS confirma-se como instituição 
efetivamente contemporânea.

Assim, ao estruturar sua gestão estratégica sobre valores 
que privilegiam a competência técnica e a sensibilidade 
humana de seus quadros, e, ao mesmo tempo, desenvolver 
um ecossistema digital de vanguarda - mobilizado, também, 
para a difusão de fundamentos da boa governança e do 
controle social – o TCE-MS tem ampliado significativamente 
a sua relevância institucional nos últimos quatro anos.

*Iran Coelho das Neves é Presidente do Tribunal de 
Contas do Estado de Mato Grosso do Sul
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Ética na governança 
é tema de debate em 

live no Tribunal de 
Contas

Apresentar conceitos 
e reflexões sobre a ética 
por meio da abordagem 
de ocorrências práticas, 
é o objetivo central do 
EAD transmitido ao 
vivo pelo Google Meet 
na manhã da quinta-
feira, 01 de dezembro. O 
evento foi realizado pela 
Corregedoria do Tribunal 
de Contas do Estado de 
Mato Grosso do Sul.

Voltado para os 
servidores do TCE-MS, a 
abertura do evento on-line 
contou com a participação 
do corregedor-geral, 
conselheiro Ronaldo 
Chadid, que na ocasião, 
lembrou que em 2012 
assumiu como conselheiro 
e em seguida foi escolhido 
para ser o corregedor-geral.

“Naquele tempo, não 
tínhamos um código de 
conduta, e por iniciativa 
da nossa corregedoria 
criamos o Código Ética 
da Corte de Contas, que 
de lá para cá só vem sido 
aperfeiçoado, tivemos a 
contribuição também do 
presidente Iran Coelho 
das Neves, que na época 
também foi corregedor-
geral do TCE-MS”, 
explicou Chadid.

Em seguida, o 
presidente da Comissão 
de Ética dos Servidores 
do TCE-MS, auditor de 
controle externo, Nery 

Ramón Insfrán Júnior, deu 
início dando boas-vindas 
aos mais de 60 servidores 
que participaram do 
encontro virtual, e que 
reuniu renomados nomes 
do controle externo federal 
para abordar em cinco 
módulos os seguintes 
tópicos:

As nuances das relações 
sociais em tempos de 
ansiedade; Questões 
sensíveis relativas à tutela 
da ética; Ocorrências (a)
éticas na prática do controle 
externo; Considerações 
sobre a regulamentação da 
Resolução-TCU 330/2021 
que instituiu o Código 
de Conduta Ética dos 
Servidores do Tribunal 
de Contas da União, e 
Benefícios decorrentes do 
inevitável cuidado com a 
ética.

Para abordar os temas, 
o TCE-MS convidou 
a auditora federal de 
controle externo do 
TCU, Glória Merola; 
a Consultora Feng 
Shui e Neurociência 
Comportamental, Luciana 
Andrade Pires; Marco 
Aurélio Pereira de 
Souza que é membro da 
Comissão da ética do TCU, 
e Odilon Cavallari de 
Oliveira, auditor federal 
de controle externo do 
TCU. As informações são 
do TCE-MS.

Fórum de Corumbá acende luzes 
com Concerto de Natal do Coral do TJ

Projeto chegou ao segundo ano de realização 
(Divulgação TJMS)

O Concerto de Natal 
do Coral do Tribunal de 
Justiça de MS foi realizado 
na noite da quarta-feira, 30 
de novembro, no prédio 
do fórum da comarca 
de Corumbá, em uma 
celebração com música 
para o acendimento das 
luzes do prédio durante 
o período natalino. O 
projeto idealizado 
pela administração do 
desembargador Carlos 
Eduardo Contar chega a 
seu segundo ano, atraindo o 
público para um espetáculo 
musical que marca o 
período de festividades de 
final de ano.

Aberto ao público, que 
não perdeu a oportunidade 
de prestigiar o concerto e 
cantar as canções de Natal 
com os integrantes do coral, 
o evento foi levado até o 

interior de MS pela primeira 
vez nesta segunda edição.

O público juntou-se 
a servidores, familiares, 
convidados, magistrados, 
autoridades e pessoas 
da sociedade sul-mato-
grossense em um momento 
de congraçamento, 
liderados pelo maestro 
Nillo Cunha. O espetáculo 
foi pensado para trazer uma 
noite de alegria e esperança, 
com repertório composto 
por canções como O 
fortuna, Amazing Grace; O 
primeiro natal; Hallelujah, 
Na manjedoura, dentre 
outras músicas.

A edição de 
2022 começou com 
apresentações em Campo 
Grande nos dias 16, 17 e 18 
de novembro, no Tribunal 
de Justiça, Fórum de Campo 
Grande e Centro Integrado 

de Justiça, respectivamente. 
No dia 5 de dezembro, os 
coralistas estarão no Fórum 

de Três Lagoas e, no dia 7 de 
dezembro, em Dourados. As 
informações são do TJMS.

Deputados aprovam orçamento de R$ 22,03 
bilhões para Estado em 2023

Os deputados da 
Assembleia Legislativa 
de Mato Grosso do Sul 
(ALEMS) apreciaram 
e aprovaram na quinta-
feira, 01 de dezembro, em 
redação final o Projeto de 
Lei 244/2022, de autoria 
do Poder Executivo, que 
estima receitas e fixa 
despesas para o para o 
exercício financeiro de 
2023. A chamada Lei 
Orçamentária Anual 
(LOA) prevê R$ 22,03 
bilhões, alta de 19,24% 
em relação à peça 
orçamentária deste ano, 
de R$ 18,47 bilhões. A 
matéria segue para sanção 
do governador Reinaldo 

Natal Estrelado será no dia 10 
com entrega de 6 mil brinquedos

A Prefeitura de 
Corumbá, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Assistência Social e 
Cidadania, em parceria 
com o Governo do Estado, 
promove no próximo dia 
10 de dezembro a 2ª edição 
do Natal Estrelado. O 
evento será realizado na 
Esplanada da Nob, onde 
será montada uma grande 
estrutura para atender 

Evento será realizado na Esplanada da Nob
cerca de 10 mil pessoas.

“Estamos preparando 
mais uma grande festa 
para toda nossa população. 
Nossa previsão é de 
entregar 6 mil brinquedos 
para crianças de 0 a 6 
anos, cujas famílias são 
atendidas pelos CRAS 
(Centro de Referência 
de Assistência Social) da 
nossa cidade”, afirmou a 
primeira-dama e secretária 

de Assistência Social 
e Cidadania, Amanda 
Balancieri Iunes.

“Além da entrega desses 
brinquedos, teremos 
diversas atrações culturais, 
muita música, muita 
dança para toda a família, 
além da distribuição de 
pipoca, algodão doce, 
picolés, refrigerantes e 
outras guloseimas para 
as crianças. Ainda vamos 
oferecer transporte gratuito 
das sedes dos CRAS até 
o local do evento( ida e 
volta)complementou a 
secretária.

Ainda durante o Natal 
Estrelado, a Prefeitura 
vai oferecer atualização 
do CadÚnico, pesagem, 
vacinação, aferição de 
pressão, teste de glicemia 
e orientações para crianças 
e adultos. Também 
será feita campanha 
pelo Enfrentamento 
ao Abuso e Exploração 
Sexual, orientação sobre 
benefícios eventuais, corte 

de cabelo e designe de 
sobrancelhas totalmente 
de graça.

Contação de histórias, 
pinturas faciais, concurso 
de desenhos, corrida do 
saco, limão na colher, cabo 
de guerra, pula corda e 
outras várias brincadeiras 
para as crianças serão 
ofertadas ao longo de toda 
a tarde de lazer.

Ainda haverá sorteios 
de uma moto zero 
quilômetro, geladeira, 
TV, sofá, bicicletas entre 
vários outros prêmios.

O Natal Estrelado 
tem a parceria do 
Governo do Estado, 
Brinquedos Estrelas, KM 
Transportes, Alô Gás e 
Água, Exclusiva Colchões, 
Gazin, Andorinha, Viação 
Cidade Corumbá (VCC), 
Farmácia Brasil, América 
D i s t r i b u i d o r a s , S I m 
Telecon,Unipav, AL 
Santos, Mineração 
Pirâmide LTDA, 3ª 
Mining e Vaneza Sahily.

Azambuja.
O projeto da LOA 

é um instrumento de 
planejamento que dispõe 
sobre a estimativa de 
arrecadação das receitas 
e a fixação das despesas 
da Administração Pública 
Estadual. O valor previsto 
na proposta está em 
conformidade com a Lei de 
Diretrizes Orçamentárias 
(LDO), aprovada em julho 
deste ano pela Assembleia 
Legislativa.

No detalhamento do 
valor, o governo prevê 
R$ 25,932 bilhões em 
arrecadação de tributos e 
outras receitas correntes, 
R$ 615,053 milhões 

em receitas de capital 
e R$ 2,278 bilhões 
em receitas correntes 
intraorçamentárias. Por 
outro lado, as deduções 
estimadas somam R$ 
6,795 bilhões.

Em se tratando de 
despesas, as correntes 
são previstas em R$ 
18,811 bilhões e as de 
capital, em R$ 2,998 
bilhões. O projeto 
também autoriza o Poder 
Executivo, durante o 
exercício do ano que 
vem, a abrir créditos 
suplementares de até 
25% do total da despesa. 
As informações são da 
Agência ALEMS.
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“Acredito numa magistratura com os pés no 
chão”, destaca novo desembargador do TJMS

Nesta terça-feira, dia 29 
de novembro, o plenário do 
Tribunal Pleno, no Palácio 
da Justiça, sediou a sessão 
solene de Juramento no 
Cargo de Desembargador, 
no Tribunal de Justiça. O 
evento formal foi conduzido 
pelo presidente do TJ, Des. 
Carlos Eduardo Contar, 
e a sociedade sul-mato-
grossense agora conhece o 
Des. Ary Raghiant Neto.

Assim, vestido com a toga 
de gala, o desembargador 
foi levado ao plenário pelo 
decano e pelo mais moderno, 

desembargadores João 
Maria Lós e Luiz Antonio 
Cavassa de Almeida. Como 
Raghiant foi empossado 
administrativamente no dia 
8 de novembro, a sessão 
solene completou o rito de 
passagem para a judicatura 
em segundo grau.

Ary Raghiant Neto 

ocupa a vaga deixada 
pela aposentadoria do 
Des. Claudionor Miguel 
Abss Duarte, membro da 
advocacia que ingressou 
na mais alta Corte de 
justiça de MS pelo quinto 
constitucional.

O discurso de boas-
vindas coube ao Des. João 
Maria Lós, que homenageou 
o antecessor de Raghiant 
ao lembrar que Claudionor 
Miguel Abss Duarte foi o 
desembargador com maior 
longevidade ativa no TJMS 
e no Brasil. Lós citou ainda 

as qualidades do novo 
magistrado que chega ao 
Tribunal de Justiça pelo 
quinto constitucional.

“V. Excia tornou-se 
ícone na luta em defesa 
da advocacia sul-mato-
grossense e brasileira por 30 
anos (...) e assume aqui um 
compromisso de promover 

o melhor e mais adequado 
atendimento do cidadão, 
que roga que o magistrado 
deve ser um verdadeiro 
agente de transformação 
social. Tenho certeza que 
muito contribuirá com a 
valorização da magistratura. 
Seja bem-vindo a esta 
Corte”.

Em nome dos advogados 
falou o presidente da OAB/
MS, Bitto Pereira. Em 
um discurso poético, ele 
lembrou que desde a escolha 
do nome de Raghiant para 
compor a lista sêxtupla, a 

votação para lista tríplice e 
sua nomeação, enfim, todo 
o processo foi realizado na 
primavera e na literatura 
a primavera representa 
renascimento, novos 
desafios, uma nova vida.

“Pablo Neruda dizia que 
os homens podem muita 
coisa, mas nenhum deles 

pode impedir a primavera 
de chegar. E a primavera 
só chega na vida para 
aqueles que trabalham. Fui 
testemunha de sua história 
de vida na advocacia e nos 
22 anos passados dentro da 
OAB/MS. A chegada de V. 
Excelência nesse Tribunal, 
pelo quinto constitucional, 
é motivo de orgulho para 
todos os advogados. Nada 
supera a força do trabalho e 
dos bons propósitos”.

O discurso mais 
emocionante da solenidade 
foi do empossado. Ele dividiu 
este momento único com 
pais, filhos, companheira, 
irmãos e amigos que o 
acompanharam por toda sua 

jornada. Ary também rendeu 
homenagens ao antecessor. 

“Espero cumprir meu 
dever cívico com o mesmo 
denodo, compromisso e 
abnegação de V. Excelência, 
consciente do peso e da 
responsabilidade que isso 
significa”.

Raghiant citou ainda a 
lista sêxtupla que o levou 

ao cargo de desembargador, 
por ser paritária pela 
primeira vez na história da 
OAB/MS, lembrou que a 
sociedade está preocupada 
com o ativismo judicial e 
destacou a necessidade de 
se estar atento.

“Acredito numa 
magistratura com os pés 
no chão. Não podemos agir 
senão por provocação. Não 
podemos conceber que 
a máquina do Judiciário 
funcione como motor 
próprio de suas próprias 
demandas, ditadas mais pela 
imaginação do que por fatos 
concretos. (...) Termino 
rogando a Deus que me 
abençoe e que eu possa, 

com seriedade e sabedoria, 
exercer essa nova função ao 
lado dos desembargadores 
do TJMS, em prol do 
desenvolvimento de uma 
sociedade mais justa e 
próspera”.

Conheça – Ary Raghiant 
Neto é formado em Direito 
pela FUCMAT (atual 
UCDB) na Capital, em 

1991. É pós-graduado em 
Direito Tributário pelo 
Instituto Brasileiro de 
Estudos Tributários e em 
Direito Constitucional pela 
ESA-MS e PUC-SP. Aos 
53 anos, ele tem 30 anos de 
advocacia.

Na OAB/MS integrou 
a Comissão de Estágio 
e Exame, a Comissão 
Temporária de Direitos 
Políticos, foi secretário-
geral e conselheiro 
estadual. Atuou como 
presidente da 2ª Câmara 
de Seleção e Prerrogativas, 
além de compor bancas 
examinadoras. Foi assessor 
jurídico da presidência do 
Tribunal de Contas.

 Raghiant foi professor de 
Direito Tributário da Escola 
Superior do Ministério 
Público e professor auxiliar 
de pós-graduação da 
Uniderp, na cadeira de 
Direito Tributário. Foi 
secretário-adjunto da OAB 
nacional e membro da OAB 
no Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ).
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Paulo Corrêa reafirma compromisso 
com promoção da literatura infantil

Com apenas sete anos, 
Murilo Regenold dos Santos 
já escreveu seu primeiro 
livro. Ele aprendeu a ler 
com apenas três anos de 
idade e faz parte do grupo 
de 243 alunos do Centro 
Estadual de Atendimento 
Multidisciplinar para Altas 
Habilidade/Superdotação 
(CEAM/AHS). Em visita 
à Assembleia Legislativa 
de Mato Grosso do Sul 
(ALEMS), Murilo e 
representantes do Centro 
foram recebidos pelo 
presidente Paulo Corrêa 
(PSDB), que reforçou 
o compromisso do 
Legislativo com a literatura 
infantil.

“Queria falar que estou 
impressionado ao saber que 
nós temos aqui em MS uma 
escola estadual para que as 

Deputado recebeu o jovem escritor na sala da Presidência da Assembleia 
Legislativa (Mariana Anjos/ALEMS)

pessoas superdotadas. Eles 
atendem alunos da Capital 
e do interior, com várias 
oficinas, por exemplo, a 
de literatura como, por 
exemplo, incentivando os 
pequenos escritores. Murilo 
é o exemplo vivo de que é 
possível usar a criatividade, 
o conhecimento e fazer 
a diferença não só para 
a escola, mas para o 
Brasil inteiro”, destacou 
o deputado Paulo Corrêa, 
em entrevista à Rádio 
ALEMS e à TV ALEMS. 
O presidente ainda disse 
que a ALEMS está de 
portas abertas a todos 
que desejam apresentar 
seus projetos e que vai se 
reunir com a Secretaria de 
Educação para formular 
uma emenda que possa 
viabilizar recursos para a 

publicação dos livros das 
crianças do CEAM.

A reunião foi 
acompanhada pela 
escritora Ariadne Cantú, 
que reiterou a importância 
do estímulo aos escritores. 

“Nosso agradecimento total 
a essa iniciativa de emenda, 
que, se concretizada, abre 
uma porta e descortina 
a literatura de crianças 
e jovens, criando um 
espaço importantíssimo de 
referência. Hoje conheci 
esse trabalho primoroso, 
com toda produção, 
preparo, engajamento e 
estímulo de qualidade. Na 
qualidade de escritora me 
sinto honrada que essa 
história seja contada a 
mais pessoas”, salientou. 
As informações são da 
Agência ALEMS.

Governador sanciona marco 
regulatório estadual das ferrovias

Após aprovação na 
Assembleia Legislativa, 
o governador Reinaldo 
Azambuja assinou na terça-
feira (29) a sanção do Marco 
Regulatório Estadual das 
Ferrovias, que vai permitir 
o avanço e desenvolvimento 
do setor no Mato Grosso do 
Sul. Entre as medidas está 
a autorização do Estado em 
realizar concessões no setor 
ferroviário.

“Este é um dos projetos 
mais importantes aprovados 
na nossa gestão, pois faz 
toda regulação do setor 
ferroviário no Estado. Temos 
que agradecer a Assembleia 
pela aprovação em tempo 
recorde. Estamos assinando 
a sanção, que possibilita um 
avanço no modal ferroviário, 
onde poderemos ter novas 
ferrovias implantadas, 
ou modais reformados e 
reestruturados”, afirmou o 
governador.

A expectativa é positiva 
para expansão do setor 
ferroviário no Estado. 

“Este marco regulatório 
vai propiciar mais 
desenvolvimento, geração 
de empregos e novas 
oportunidades para nossa 
gente”, descreveu.

O presidente da 
Assembleia, o deputado 

Reinaldo diz que lei permite desenvolvimento do setor no Mato Grosso do Sul 
(Edemir Rodrigues)

Paulo Corrêa (PSDB), 
elogiou o novo marco 
regulatório. “Temos que 
parabenizar o governador, 
que enviou o projeto para 
Assembleia, nós aprovados 
o texto e agora abre a 
possibilidade de poder fazer 
concessões e regulações 
no setor (ferroviário), 
antes estava solto este 
processo, porque era só de 
competência federal”.

O secretário de 

Meio Ambiente, 
D e s e n v o l v i m e n t o 
Econômico, Produção e 
Agricultura Familiar, Jaime 
Verruck, destacou que 
com esta nova legislação, 
uma empresa que deseja 
construir um novo modal 
ferroviário pode pedir 
autorização diretamente 
ao Estado, para adquirir 
a concessão, sendo ela 
fiscalizada e regulada pela 
Agems (Agência Estadual 

de Regulação de Serviços 
Públicos de Mato Grosso 
do Sul).

“Antes tinha que pedir 
autorização federal, o que 
demorava de dois a três 
anos. Com a mudança o 
impacto será muito positivo 
ao Estado. Temos agora 
este regime de autorização 
para concessão estadual”, 
ponderou. As informações 
são Portal do Governo de 
Mato Grosso do Sul.

Concurso de Presépios 
recebe inscrições até dia 09; 

vagas são limitadas

Estão abertas as inscrições 
para o Concurso de Presépios 
2022. São duas importantes 
inovações em relação aos 
anos anteriores: serão duas 
categorias e as vagas são 
militadas. Serão aceitas oito 
inscrições em cada categoria. 
Em cada uma delas, o 
primeiro colocado recebe um 
prêmio de R$ 1.600 (mil e 
seiscentos reais); o segundo 
R$ 1.300 (mil e trezentos 
reais); e o terceiro R$ 1.000 
(mil reais). A escolha dos 
presépios vencedores se dará 
por meio de votação popular.

A categoria “Tradicional” 
é destinada aos presépios 
que contenham imagens 
sacras, com apresentação dos 
elementos tradicionalmente 
utilizados, tendo como 
composição mínima as figuras 
de Maria, José e Menino 
Jesus e como composição 
máxima os três elementos 
obrigatórios, acrescendo-se 
da representação opcional 
dos três Reis Magos, 
dois Pastores, o Anjo da 
Anunciação, a Estrela-Guia e 
alguns animais.

Já na categoria “Temático” 
enquadram-se os presépios 
cujas propostas estejam 
relacionadas a temas 
diversos ou à ressignificação 
imagética da Sagrada 
Família, bem como da 
composição dos elementos 
tradicionais dos presépios 

(personagens e ambientação).
As inscrições são gratuitas 

e podem ser feitas até o dia 
09 de dezembro, no Museu 
Casa do Dr. Gabi – Espaço 
de Memória, localizado na 
Rua Cuiabá, 1181, esquina 
com a rua 15 de Novembro, 
das 08h às 11h (período 
matutino) e das 13h30 às 
16h30 (período vespertino). 
No ato da inscrição deverão 
ser entregues os seguintes 
documentos:

Ficha de inscrição 
assinada; Documento de 
identidade oficial com foto; 
CPF; Comprovante de 
residência atual (máximo 
60 dias); Comprovante de 
conta bancária em nome do 
responsável pela inscrição. 
Dados bancários: nome do 
banco, agência, número 
da conta corrente ou 
poupança (não serão aceitas 
conta salário, conta de 
recebimento de benefícios 
ou conta conjunta em que 
o titular não seja o inscrito/
proponente);

Declaração de 
autorização do uso de imagem, 
som, voz em qualquer rede 
social, site, etc. devidamente 
preenchida e assinada; 
Certidão Negativa de Débito 
de Tributos Municipais 
(fotocópia – pode ser emitida, 
gratuitamente, através do 
Portal do Contribuinte do 
Município de Corumbá).
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Cassems recebe menção honrosa de Hospital Israelita Albert 
Einstein por trabalho científico sobre desospitalização

Com o Simpósio, os profissionais de saúde buscam estudar modelos inovadores e sustentáveis para o avanço da atenção 
domiciliar no Brasil.

A Caixa de Assistência 
dos Servidores do Estado de 
Mato Grosso do Sul esteve 
representada por Sandra 
Ferreira, coordenadora de 
Atendimento Domiciliar do 
plano de saúde, no “XVI 
Simpósio Brasileiro de 
Atenção Domiciliar” do 
Hospital Israelita Albert 
Einstein, que recebeu 
uma menção honrosa pelo 
trabalho “Sustentabilidade 
do Serviço de Atendimento 
Domiciliar em uma 
Operadora de Autogestão”.  
A Caixa dos Servidores 
apresentou mais dois 
trabalhos no evento, por 

meio do seu Núcleo de 
Ensino e Pesquisa (NEP).

É importante salientar, 
ainda, que a Caixa de 
Servidores não conta com 
a desospitalização em 
seu estatuto. Esse é um 
método utilizado pelos 
profissionais de saúde 
como um diferencial, com 
casos específicos e atenção 
especializada para cada 
situação.

O artigo apresentado 
estuda as possibilidades 
de realizar uma 
desospitalização segura 
e confortável para 
beneficiários em internação. 

Em decorrência dos 
altos custos associados 
à internação hospitalar, 
e grande demanda de 
pacientes crônicos e/ou em 
reabilitação, a possibilidade 
de tecnologias substitutivas 
e gestão dos custos se torna 
fundamental, como para 
o controle dos recursos, 
otimizando os gastos 
com insumos e serviços. 
Conduzido por Sandra 
Ferreira, o estudo buscou 
esclarecer os impactos 
dos custos destinados ao 
atendimento domiciliar 
em uma operadora de 
autogestão, como é o caso 

da Cassems.
                                                                                                                           

A diretora de Assistência 
à Saúde da Cassems, 
Maria Auxiliadora Budib, 
salienta que o plano de 
saúde investe intensamente 
no refinamento das suas 
práticas. “A equipe de 
Assistência à Saúde, na 
figura da enfermeira Sandra, 
que é coordenadora da 
área de desospitalização, 
teve um olhar atento para 
essa questão. Pacientes 
internados precisam sentir 
o afeto das pessoas que 
amam e não devem se 
sentir segregados com 
hospitalizações prolongadas, 
então, iniciamos protocolos 
assistenciais para lidar com 
isso, sem deixar de oferecer 
segurança para o paciente”.

De acordo com Maria 
Auxiliadora, o trabalho 
realizado pelo Núcleo 
de Ensino e Pesquisa 
da Cassems tem como 
inspiração o trabalho do 
Hospital Albert Einstein. 

“Para a Cassems estar em 
um simpósio brasileiro é 
uma conquista. Levar três 
trabalhos, com artigos, 
passar por um Comitê de 
Ética e Pesquisa, como 

ocorreu, é outra conquista 
e, ainda, trouxemos uma 
menção honrosa, o que 
significa que o trabalho 
honra a sociedade à qual 
pertencemos”. 

Sandra Ferreira, 
coordenadora de 
Atendimento Domiciliar 
do plano da Cassems e 
responsável pelo estudo 
afirma que o objetivo 
foi dialogar sobre a 
sustentabilidade do 
atendimento domiciliar 

“Para realizar o processo 
de desospitalização com 
efetividade, precisamos 
entrevistar familiares, 
conversar com a equipe 
multidisciplinar que trata 
o paciente, saber se aquele 
caso clínico precisa de 
curativos e antibióticos e 
conversar com o cuidador 
para saber se está capacitado 
para oferecer o cuidado 
necessário. É uma rede de 
medidas atentas que vai 
nos orientar para realizar o 
melhor atendimento”. 

Conforme explica 
Sandra, a produção do 
estudo foi um processo 
dinâmico e proveitoso para 
o plano de saúde. “Todos 
os dias, a equipe tirava 

meia hora do expediente 
para dedicar aos trabalhos 
do Núcleo de Ensino e 
Pesquisa. Então, líamos 
artigos e discutíamos sobre 
as nossas pesquisas. O 
nosso objetivo é não só 
oferecer bons atendimentos, 
mas também produzir 
conhecimento”. 

O Coordenador do NEP, 
Robson Appel, salienta 
que o núcleo trabalha 
continuamente para o 
incentivo ao conhecimento 
na Cassems.”Receber 
a menção honrosa do 
Hospital Albert Einstein é de 
grande importância e fruto 
dos esforços que temos feito 
para alcançar níveis cada vez 
mais altos de excelência no 
nosso atendimento”. 

Segundo o presidente da 
Cassems, Ricardo Ayache, 
com conquistas como essa, 
a Cassems avança em sua 
vocação de atender bem 
aos servidores do estado. 

“Estamos nos consolidando 
como referência de hospital-
escola em Mato Grosso 
do Sul. O NEP se associa 
a fortes bases conceituais, 
científicas e com uma 
abordagem humanizada e 
multiprofissional”.

Governador eleito entrega na terça-feira 
projetos de restruturação para deputados

O governador eleito 
Eduardo Riedel (PSDB) e 
o vice-governador eleito 
José Carlos Barbosa (PP) 
irão apresentar projetos de 
lei à Alems (Assembleia 
Legislativa de Mato 
Grosso do Sul). Além 
disso, será apresentado o 
organograma do Governo 
do Estado, durante sessão 
na terça-feira (6).

Eduardo Riedel disse que projetos de lei estão em 
fase final de execução (Saul Schramm Jr)

Assim, antes de assumir 
o Governo de MS, a equipe 
de transição irá apresentar 
os projetos. A expectativa é 
de que os deputados votem 
e aprovem as matérias 
neste ano.

“Estamos na fase final 
dos nossos estudos e 
organização para essa 
importante apresentação 
do organograma e 

dos projetos de leis 
necessários”, disse Riedel. 
Conforme o governador 
eleito, o trabalho focou na 
modernização e eficiência 
dos serviços prestados 
pela administração pública.

Então, disse que 
mudanças são “para 
tornar o Estado ainda 
mais moderno, dinâmico, 
eficiente, pronto para 
um novo futuro”. Para 
ele as alterações , darão 

“condições de executar 
o que apresentamos à 
sociedade por meio do 
nosso plano de governo”.

Já Barbosinha afirmou 
que o momento de 
apresentação é importante 
para a transição. “Nós nos 
debruçamos nos números, 
fizemos uma ampla 
pesquisa e dialogamos 
muito sobre o que vamos 
apresentar para os colegas 
deputados”, explicou.

Por fim, destacou 
que “o organograma 
e os projetos de leis 
são extremamente 
importantes para este 
início do nosso Governo”. 
As informações são do 
Midiamax.

Comando do 6º Distrito Naval promove 
Estágio de Investigação Criminal

O Comando do 6º 
Distrito Naval promoveu o 
4° Estágio de Investigação 
Criminal para Oficiais. 
O evento teve como 
propósito abordar aspectos 
imprescindíveis para 
a execução das tarefas 
inerentes aos aspectos 
investigatórios e criminais, 
em especial, quando na 
função de Encarregado de 
Inquérito Policial Militar 
(IPM) e ao presidir um Auto 
de Prisão em Flagrante 
(APF). Trinta e cinco 
oficiais do Complexo Naval 
de Ladário participaram do 
estágio promovido nos dias 
17 e 21 de novembro.

O evento contou com 
a participação do Juiz 
Federal da Justiça Militar da 
União da 9° Circunscrição 
Judiciária Militar (9ª 
CJM), Jorge Luiz de 
Oliveira da Silva, com 
a palestra “Princípios 
Constitucionais na 
Investigação Criminal”; 
do Juiz Federal Substituto 
da 9ª CJM, Luciano Coca 
Gonçalves, com “Auto 
de Prisão em Flagrante”; 
do Promotor de Justiça 

Trinta e cinco militares participaram do estágio 
(6DN)
Militar da Procuradoria de 
Justiça Militar em Campo 
Grande, Marcos José 
Pinto, com “Inquérito 
Policial Militar”; e do 
Delegado de Polícia 
– Assessor Jurídico da 
Delegacia-Geral, Gustavo 
de Oliveira Bueno 
Vieira, com “Aspectos 
Probatórios Modernos na 
Investigação Criminal”.

O Comandante do 
6ºDN, Vice-Almirante 

Paulo César Bittencourt 
Ferreira, ressaltou 
a importância dos 
conhecimentos de 
Investigação Criminal 
para a carreira na Marinha, 

“é imprescindível sempre 
buscar o aprimoramento 
intelectual em todas 
as oportunidades que 
se apresentarem”. As 
informações são do 
Comando do 6º Distrito 
Naval.

Prorrogada a campanha de vacinação contra febre aftosa em MS
Prorrogada a 

campanha de vacinação 
contra a febre aftosa 
em Mato Grosso do Sul, 
etapa novembro 2022, 
para as propriedades 
rurais da Região do 
Planalto. O prazo 
final para o produtor 

comunicar a vacinação 
no sistema da Iagro 
também será prorrogado, 
ficando estendido até o 
dia 31 de dezembro para 
o Planalto.

A nova data limite para 
vacinação: 15/12/2022. 
E a nova data limite para 

registro: 31/12/2002.
A etapa do Pantanal 

não foi alterada (vacina 
todo o rebanho até dia 15 
de dezembro e registra 
até 31 de dezembro).

A previsão da Agência 
Estadual de Defesa 
Sanitária Animal e Vegeta 

(Iagro) é de que sejam 
imunizadas 15,5 milhões 
de cabeças entre animais 
do Planalto e Pantanal, 
se considerarmos os 
nascimentos registrados 
na etapa.

O diretor-presidente 
da IAGRO Daniel 

Ingold, destaca mais 
uma vez o empenho e 
comprometimento dos 
produtores rurais, em 
manter nosso estado 
livre da febre aftosa, 
haja vista o índice de 
vacinação contra a febre 
aftosa que alcançou a 

marca de 99,73% de 
animais imunizados 
para a etapa de maio. No 
total, foram vacinados 
11.722.450 animais, entre 
bovinos e bubalinos. As 
informações são Portal 
do Governo de Mato 
Grosso do Sul.
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TCE-MS realiza 19ª sessão 
ordinária do Tribunal Pleno

Conselheiros votaram em 15 processos, todos referentes a prestações de 
contas de gestão (Mary Vasques)

Os conselheiros do 
Tribunal de Contas do 
Estado de Mato Grosso 
do Sul realizaram na 
quarta-feira, 30 de 
novembro, a 19ª Sessão 
Ordinária do Tribunal 
Pleno, e manifestaram 
relatórios e votos em 15 
processos, todos referentes 
a prestações de contas de 
gestão.

Presidida pelo 
conselheiro Iran Coelho 
das Neves, a sessão 

contou com a participação 
dos conselheiros Waldir 
Neves, Ronaldo Chadid, 
Marcio Monteiro, e dos 
conselheiros substitutos 
Leandro Lobo Pimentel, 
que relatou os processos da 
jurisdição do conselheiro 
Osmar Jeronymo e Célio 
de Lima, que relatou os 
processos da jurisdição do 
conselheiro Flávio Kayatt.

A sessão foi 
acompanhada pelo 
procurador-geral do 

Ministério Público de 
Contas, João Antônio de 
Oliveira Martins Júnior, 
que proferiu os pareceres.

Os gestores dos 
respectivos órgãos 
jurisdicionados citados 
no Pleno, poderão entrar 
com pedido de recurso ou 
revisão, conforme os casos 
apontados nos processos, 
somente após publicação no 
Diário Oficial Eletrônico do 
TCE-MS. As informações 
são do TCE-MS.

Reinaldo deixa governo com 
os três salários de fim de 
ano pagos antes do Natal

Os cerca de 85 mill 
servidores públicos 
estaduais receberam 
na quinta-feira, 01 de 
dezembro, os salários 
de novembro. Com o 
pagamento da folha, R$ 
403,8 milhões foram 
injetados na economia 
sul-mato-grossense esta 
semana.

O pagamento consta 
no cronograma de datas 
anunciadas pelo governador 
Reinaldo Azambuja, para 
os três últimos salários 
do funcionalismo público, 
que serão pagos em um 
intervalo de 23 dias.

A 2ª parcela do 13° 
salário estará na conta no 
próximo dia 07 - a primeira 
parte do abono natalino foi 
paga em junho deste ano. E 
o pagamento de dezembro 
estará disponível para 
saque no dia 23 do mesmo 
mês.

Somadas, as três últimas 
folhas de pagamento do ano 
representam injeção de R$ 
1,1 bilhão na economia, em 
valores líquidos. Conforme 
dados da SAD (Secretaria 

Estadual de Administração 
e Desburocratização), as 
listas de remunerações dos 
cerca de 85 mil servidores 
públicos terão desembolso 
de R$ 403,8 milhões 
(novembro), R$ 257,8 
milhões (2ª parcela do 13º 
salário) e R$ 436,6 milhões 
(projetado para dezembro), 
todas em valores são 
líquidos.

Reinaldo Azambuja 

Folhas de novembro, dezembro e 13° salário vão injetar 
mais de R$ 1,1 bilhão na economia (Chico Ribeiro)

defende que “anunciar 
valores e datas é importante 
porque dá previsibilidade 
para os servidores e 
também para o comércio”. 
O governador pontuou, 
ainda, que não deixará 
nenhum resto a pagar para 
a nova gestão do Governo 
de Mato Grosso do Sul. As 
informações são Portal do 
Governo de Mato Grosso 
do Sul.


